

Presentación

Leonardo Polo

El presente texto responde a la transcripción de las conferencias orales que me invitaron a dar en el Programa de Maestría en Ciencias de la Educación, en la Universidad de Piura (Perú). Son muchos ya los años en que he tenido la oportunidad de ofrecer a esta institución universitaria mi trabajo filosófico, y de que éste fuera gratamente aceptado. Este quehacer filosófico fue ratificado en 1995 con mi nombramiento, por parte de las respectivas autoridades académicas, como *Doctor Honoris Causa*. Por tanto, poseo sobrados motivos para estar agradecido a dicha institución.

Acepté gustosamente tratar de algunas cuestiones referentes a la *educación* en 1995, aunque, evidentemente, otros profesores especialistas en la materia podían ampliar la temática. En cuanto a la oportunidad de este estudio –centrado en el plano familiar–, esa pertinencia salta a la vista, no sólo por la crisis mundial que atraviesa la familia y la deficiencia educativa imperante, lo cual exige tratamientos no parciales o reductivos; sino también por lo nuclear y profundo de estos temas tan humanos como intrínsecamente conexos entre sí.

El hombre es un *ser de proyectos* porque él es un proyecto. El afianzamiento y desarrollo de ese proyecto que implica, por otra

parte, la salida de la crisis mundial que atraviesa la sociedad, pasa necesariamente por el corazón de la *familia*, y también debe ser encomendada a una buena *educación*.

En los diversos capítulos que componen este libro el lector podrá apreciar el carácter oral de las exposiciones originales, adaptadas, en la medida de lo posible, al estilo del texto escrito. Por si es útil, y ya que se trata de un escrito breve, en ocasiones, a pie de página, aludo a otras publicaciones mías en las que se amplían algunas nociones a las que se hace referencia en el texto.

Agradezco a la Dra. Luz González Umeres la ocasión que me brindó de impartir estas lecciones. Gracias también a las personas que se dedicaron a las labores del traslado del material audio-visual al soporte de texto y, asimismo, a aquéllas ocupadas en el trabajo de corrección y orden del escrito, realizado en la Universidad de Piura en 1997, por los doctores Genara Castillo y Juan Fernando Sellés. Mi agradecimiento asimismo para con el Dr. Ángel Luis González por los trabajos conducentes a la publicación de este libro, y al Dr. Francisco Altarejos por su lectura, sugerencias y el estudio introductorio que antecede a este texto.